

Aujourd'hui nous sommes le vendredi 8 mars, dans la troisième semaine de Carême ; et l'Eglise fait aujourd'hui mémoire de Saint Jean de Dieu, religieux espagnol qui se dévoua au service des plus pauvres, au 15è siècle.

« Convertissez-vous ». Pour entrer dans la prière, je me détourne de ce qui me préoccupe, en demandant à Dieu la grâce de me tourner vers sa présence, avec respect et humilité. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Ignace et Compagnie chante Donne moi seulement de t'aimer.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 12 de l'Evangile de Marc.

En ce temps-là, un scribe s'avança vers Jésus pour lui demander : « Quel est le premier de tous les commandements ? » Jésus lui fit cette réponse : « Voici le premier : Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Et voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là. » Le scribe reprit : « Fort bien, Maître, tu as dit vrai : Dieu est l'Unique et il n'y en a pas d'autre que lui. L'aimer de tout son cœur, de toute son intelligence, de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, vaut mieux que toute offrande d'holocaustes et de sacrifices. » Jésus, voyant qu'il avait fait une remarque judicieuse, lui dit : « Tu n'es pas loin du royaume de Dieu. » Et personne n'osait plus l'interroger.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

« Quel est le premier de tous les commandements ? » Pour une fois, un scribe ne pose pas une colle à Jésus, ni une interro-écrite. Il sait que la Loi est un chemin vers Dieu, il cherche une orientation de fond pour sa vie. Pour ma part, quelle question poserais-je à Jésus pour que ma vie trouve sa direction ?

Point 2

« Dieu est l'unique ». Bien que Jésus ait répondu en citant deux commandements, le scribe a entendu ce que Jésus a mis en avant, et il a entendu avec joie. Que Dieu soit l'unique, ce n'est pas abstrait, ni numérique, mais c'est affaire d'amour : celui ou celle qu'on aime est unique à nos yeux.

Point 3

« Jésus voit qu'il a fait une remarque judicieuse ». Entre Jésus et le scribe, il y a une connivence profonde, celle d'aimer l'Unique de tout son cœur et dans toute sa vie. Je peux, à mon tour, me réjouir de la joie partagée entre Jésus et le scribe ; comme lorsque l'on s'entend sur l'essentiel avec un ami.

En ré-écoutant l'évangile, je perçois et je goûte cette conversation pleine de paix et de joie.

Dans un cœur à cœur avec le Christ, en achevant la prière, je lui rends grâce pour sa manière de rencontrer les autres, d'entrer avec eux en résonnance, et je lui demande de pouvoir l'imiter dans mes relations.

Notre Père, qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du Mal. Amen